
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

III Commissione Consiliare
Politiche Culturali, Turistiche, Ambientali, Educative e Scolastiche

Cultura, Turismo, Musei, Manifestazioni e Spettacoli, Edilizia monumentale, Gemellaggi, Ambiente,
Agenda 21, Edilizia scolastica, Politiche scolastiche ed educative, Diritto allo studio.

II Commissione Consiliare
Politiche Economiche, Bilancio, Controllo e Garanzia

Tributi, Commercio e Attività produttive, Lavoro, Patrimonio, Risorse umane, Provveditorato, Bilancio,
Controllo di Gestione, Attività ispettive per la trasparenza e Anticorruzione, Società Partecipate

Seduta del 20 febbraio 2015
 Verbale n. 4 della III Commissione
Verbale n. 3 della II Commissione

L’anno 2015, il giorno 20 del mese di febbraio alle ore 17.30, regolarmente con lettere d’invito delle Presidenti
Federica Pietrogrande e Francesca Betto, si sono riunite presso la Sala Consiglio Comunale di Palazzo Moroni,
in seduta congiunta, la III e la II Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.

 Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
PIETROGRANDE Federica Presidente III P PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente II e III P
BETTO Francesca Presidente II A SCHIAVO Simone Componente II P
LODI Nicola V.Presidente III A FASOLO Stefano Componente II A
PIRON Claudio V.Presidente III P RUSSO Riccardo Componente II P
BIANZALE Manuel V.Presidente II P FAMA Francesco Componente III Ag*
LUCIANI Alain Capogruppo P PASQUALETTO Carlo Componente II e III A
FAVERO Davide Capogruppo P SAIA Fernanda Componente II e III P
FORESTA Antonio Capogruppo A ROSSI Ivo Componente II A
CRUCIATO Roberto Capogruppo P MICALIZZI Andrea Componente II P
ZAMPIERI Umberto Capogruppo P COLONNELLO Margherita Componente III A
FIORE Francesco Capogruppo P BERNO Gianni Componente II P
SILVA Jacopo Capogruppo P DALLA BARBA Beatrice Componente II A
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo P SODERO Vera Consigliere P*
* FAMA delega SODERO

Sono presenti, in rappresentanza dell'Amministrazione Comunale: l'Assessore all'Ambiente Dr. Matteo Cavatton,
il Capo Settore Ambiente Dr. Patrizio Mazzetto, il Funzionario Settore Ambiente Dr.ssa Eva Ton.

E’ inoltre presente il Responsabile del Consorzio Ente di Bacino Padova due Dr. Pietro Baroni

Sono inoltre presenti gli uditori Ermete Danieli, Enzo Mosca e Daniele Buso.

Segretari presenti: Christian Gabbatore, Claudio Belluco.
Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 17.48 la Presidente della III Commissione Federica Pietrogrande ed il Vice Presidente della II
Commissione Manuel Bianzale, constatata la presenza del numero legale, dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti.

• Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale n° 2015/0076 del 17/02/2015 avente ad
oggetto “Piano Finanziario per la Gestione dei Rifiuti Urbani. Anno 2015.”;

• Varie ed eventuali.
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Pietrogrande Saluta i presenti ed introduce l’argomento posto all’ordine del giorno.
Ringrazia i presenti e lascia la parola all’Assessore Cavatton.

Cavatton Ringrazia i presenti e si rende disponibile a rispondere a qualsiasi perplessità dei consiglieri
presenti.
Fa presente che, come già dichiarato, è intenzione dell’Amministrazione Comunale diminuire la
TARI (Tassa sui Rifiuti) attraverso l’efficientamento dei costi e dei servizi erogati da
AcegasApsAmga Spa.
Afferma che gli importi del PEF 2014 erano leggermente inferiori rispetto al 2012 ed al 2013 ma
con richiami al 2010 e 2011.
Fa presente che è stato richiesto ad AcegasApsAmga Spa l’efficientamento del servizio per gli
anni 2015 e 2016 con una riduzione totale del 5% (2,5% per il 2015 e 2,5% per il 2016), pari ad
una riduzione di circa un milione duecento mila euro cui va aggiunto il maggior valore del
contributo CONAI (Consorzio Nazionale Imballaggi) relativo alla maggior quota di raccolta
differenziata effettuata dal Comune di Padova.
Ricorda che nel Comune di Padova la raccolta differenziata spinta (porta a porta) riguarda circa
sessanta mila persone, mentre per gli altri è presente la raccolta differenziata a cassonetti.
Afferma inoltre che per l’anno 2013 è risultato un avanzo di circa un milione e mezzo d’euro che
sarà usato per diminuire a sua volta il costo della TARI per i cittadini.
Precisa che tale risparmio comporterà una riduzione sulla seconda e terza rata della TARI pari
rispettivamente al 5,3% per le abitazioni e al 5,2% per le attività commerciali.
Fa presente che nonostante la riduzione dei costi non c’è stata nessuna rinuncia ai servizi, ma
c’è stata la richiesta di implementare alcuni servizi (es. spazzamento manuale).
Informa che nonostante l’Amministrazione Comunale fosse fiduciosa per la diminuzione, da
parte della Regione Veneto, del costo dello smaltimento dei rifiuti dagli attuali cento ventiquattro
euro a tonnellata, tale importo è per ora rimasto invariato.
Spera che il costo di smaltimento dei rifiuti possa essere al più presto rivisto al ribasso.

Pellizzari Fa presente che ha parlato con il Responsabile di AcegasApsAmga Spa che gli ha illustrato
tutte le migliorie previste, tra cui il cambio dei cestini grigi che erano molto pesanti e non
permettevano sotto la loro base di provvedere alla pulizia.
Chiede conferma di quanto affermato e del ritorno dello spazzamento manuale in certe aree.

Berno Fa presente che nell’area di Padova Ovest è partita la raccolta differenziata spinta a macchia di
leopardo, mentre in altre zone sono presenti le campane per la raccolta differenziata.
Afferma che in tal modo è incentivato il nomadismo dei rifiuti e che i cittadini di queste zone
chiedono di essere inseriti nella raccolta differenziata porta a porta.
Chiede la tempistica relativa all’ampliamento del porta a porta in tali zone.

Fiore Chiede le tempistiche relative all’ampliamento della raccolta differenziata porta a porta ed
afferma che la tariffa di cento ventiquattro euro a tonnellata per lo smaltimento dei rifiuti è più
elevata rispetto ai costi di altri comuni.
Rileva pertanto che tale costo non è un elemento di competitività del nostro comune.
Afferma che ha apprezzato lo sforzo dell’Amministrazione Comunale per ottimizzare il costo del
servizio ed invita l’Assessore a verificare che AcegasApsAmga Spa adempia tutti i servizi
previsti dal contratto.
Chiede quale sia la natura dei trecentocinquanta mila euro di contributo ambientale versati da
AcegasApsAmga Spa al Comune di Padova.

Altavilla Chiede delucidazioni in merito al punto cinque della Delibera all’ordine del giorno e quali siano
gli elementi che hanno portato alla diminuzione dei costi.

Silva Fa presente che in molte città del mondo stanno cambiando le tipologie dei cassonetti per la
raccolta dei rifiuti e che esistono cassonetti interrati che ben si armonizzano con il contesto
urbano evitando anche la fuoriuscita di spiacevoli odori.
Chiede se l’Amministrazione Comunale sta predisponendo un piano di rimodernizzazione
pensando ad adottare queste nuove tipologie di cassonetti.

Luciani Fa presente che alcuni cittadini si sono lamentati relativamente alla raccolta dei rifiuti
ingombranti, in quanto può essere richieste presso la propria residenza solamente una volta
ogni tre mesi e solo per tre pezzi.
Chiede, per agevolare i cittadini, se è possibile ampliare tale servizio, tenuto conto che per molti
prodotti (mobilio e apparecchiature elettroniche) viene anche versato dagli stessi il Contributo
RAEE (Rifiuti da Apparecchiature Elettriche ed Elettroniche).
Chiede se il Contributo RAEE è un’entrata del Comune di Padova.

Cavatton Conferma che è in atto il ritiro e la sostituzione dei cestini con nuovi più leggeri e che
permetteranno una maggiore pulizia a terra.
Fa presente che in questo momento il parziale utilizzo della raccolta differenziata porta a porta è
causa di nomadismo interno come avviene nella zona di Padova Ovest e che è intenzione
dell’Amministrazione Comunale chiudere il cerchio relativamente alla raccolta differenziata
spinta.
Afferma che in questo momento sussistono ancora grossi problemi relativamente alla raccolta
porta a porta nel centro della città e che si stanno cercando le soluzioni migliori.
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Ribadisce l’Amministrazione Comunale è intenzionata ad aumentare la raccolta porta a porta in
quanto in tal modo aumenterebbero anche i contributi e si potrebbe pensare di raggiungere
l’obbiettivo del costo zero.
Fa presente inoltre che con la costituzione dei nuovi Consigli di Bacino saranno loro a decidere
in merito alla raccolta differenziata ed ad indire le gare per l’assegnazione del servizio.
Precisa che la tariffa di smaltimento dei rifiuti all’inceneritore non è la TARI che pagano i cittadini
e che tale tariffa è stabilita da una delibera regionale. Afferma inoltre che tale tariffa in altri
comuni è inferiore in quanto i rifiuti sono smaltiti in discarica anziché all’inceneritore.
Pensa che le discariche andrebbero chiuse.
In riferimento al punto cinque della delibera precisa che il costo di centosettanta mila euro per il
MAAP (Mercato Agro Alimentare di Padova) è stato tariffato a forfait, in aggiunta alla parte
variabile in base al conferimento in kg dei rifiuti.
Ribadisce che la riduzione di un milione cinquecento mila euro è il risultato avuto a consuntivo
rispetto al preventivo 2013, mentre la riduzione di un milione duecento mila euro deriva dalla
riduzione dei costi relativamente ai servizi ed al personale di AcegaApsAmga Spa.
Afferma che l’Amministrazione Comunale prosegue nel tentativo di adottare nuove tecnologie
come ad esempio i cassonetti interrati come in Piazza delle Erbe per il mercato, ma ci sono
problemi relativamente al posizionamento degli stessi.
Fa presente che per quanto riguarda gli interventi domestici i costi in questo momento non sono
sostenibili.
Alle ore 18,20 escono i consiglieri Berno e Piron

Cavatton Afferma che per quanto riguarda il ritiro degli ingombranti è presente il limite dei tre pezzi ma
non gli sembra sia presente quello relativo ai tre mesi. Provvederà ad accertarsi e chiede di
essere informato in caso di malfunzionamenti del servizio.
Fa presente che la manutenzione e la pulizia degli argini non sono un servizio previsto nel PEF.
Precisa che il contributo per la terza linea dell’inceneritore è erogato da AcegasApsAmga Spa
per l’impatto ambientale dello stesso ed è pari ad euro ottocento mila di cui trecento cinquanta
mila utilizzati per abbassare la TARI e quattrocento cinquanta mila utilizzati come fondo per
eventuali crediti inesigibili.

Baroni Precisa che il contributo relativo all’inceneritore e previsto dalla legge e che il valore di ottocento
mila euro è suddiviso in due quote come indicato dall’Assessore.
Ribadisce che la quota di trecento cinquanta mila euro è utilizzata per pagare i servizi erogati da
AcegasApsAmga Spa.
Fa presente che per quanto riguarda il MAAP si tratta di una situazione particolare ad accesso
controllato con due punti di raccolta tramite tessera elettronica che rileva il peso del
conferimento dei rifiuti. Pertanto vi è una componente fissa più la quota variabile in base ai kg
conferiti.
Alle ore 18,30 esce il consigliere Russo

Baroni Precisa che il contributo RAEE non è versato per il mobilio ma solo per le apparecchiature
elettriche ed elettroniche e che per tali rifiuti il RAEE si fa carico dello smaltimento. Pertanto nel
PEF  non è previsto nessun costo e nei centri di raccolta non è pagato nulla dai cittadini.

Fiore Ringrazia per le risposte ed afferma di essere preoccupato per i pochi investimenti previsti per il
potenziamento della raccolta differenziata porta a porta.

Cavatton Afferma che sono previsti centomila euro di nuovi investimenti per la raccolta differenziata porta
a porta oltre ad altre somme per l’efficientamento del porta a porta ad oggi esistente.
Ribadisce che per ampliare il porta a porta bisogna prima migliorare ed ottimizzare il presente,
per poi proseguire con i risparmi ottenuti, ampliando il servizio.
Fa presente che se il Comune di Padova avesse deciso ora di ampliare il servizio porta a porta
la TARI sarebbe stata aumentata del 20%.
Ricorda inoltre che è stata attuata una politica repressiva del fenomeno del nomadismo e che
sarà effettuato un monitoraggio dei servizi di AcegasApsAmga SPA e delle modalità di
conferimento dei cittadini, attraverso l’utilizzo di quattro persone.

Fiore Ritiene che si possano contemporaneamente abbassare i costi ed aumentare il porta a porta.
Ribadisce che è preoccupato rispetto al road map dell’opera di estensione del porta a porta.

Cavatton Afferma che a breve tutte le decisioni saranno demandate ai nuovi Consigli di Bacino,
ovviamente sentendo anche i Sindaci e gli Assessori dei Comuni.

Silva Chiede all’Assessore di approfondire la possibilità di installare i cassonetti sotto terra o di
valutare altre tecnologie.
Fa presente che in città come Firenze sono già in uso e che è responsabilità dell’Assessore
informarsi e verificare la fattibilità di utilizzo delle nuove tecnologie

Cavatton Afferma che la responsabilità è condivisa in Consiglio Comunale con tutti i consiglieri è che
l’Amministrazione Comunale è disponibile alle innovazioni

Fiore Ritiene il tema della qualità dell’aria molto importante e pensa sia di competenza dell’Assessore
all’ambiente.
Chiede alla Presidente della III Commissione di calendarizzare una riunione relativamente a tale
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tema in quanto Padova è considerata la  città d’Europa con la peggior qualità dell’aria.
Pietrogrande Alle ore 18,45 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i partecipanti e

chiude la seduta.

Il Vice Presidente La Presidente
II Commissione III Commissione

              Manuel Bianzale Federica Pietrogrande

          Il Segretario verbalizzante
              Christian Gabbatore


